

Tribune Rives-Lac

Lundi 16 décembre 2024

Journal des communes d'Anières, Bellevue, Choulex, Cologny, Corsier, Genthod, Hermance, Meinier, Pregny-Chambésy

Financé par les communes participantes.
Éditeur: La Tribune de Genève.
Rédactrice responsable: Stéphanie Jousson.
stephanie@banquise.ch Tél. 078 669 87 59

Sommaire

Choulex Visite au Château	2
Genthod Le Bel-Âge a 10 ans	3
Meinier Pour la petite enfance	4

Prochaine parution:
Lundi 27 janvier 2025

«Noël pour tous» vous invite à Pregny-Chambésy

Demain, une dernière fête communale clôturera cette année 2024.

Nous y sommes! Le mois de décembre a commencé et avec lui arrivent les nombreuses festivités, en point d'orgue, les célébrations de Noël et le début des vacances.

Noël pour tous

Avant cela, les autorités de la commune convient les habitants au fameux «Noël pour tous» qui se tient, comme chaque année, à la

salle communale, dès 18 h 15. Mais avant cela, au matin du 17 décembre, les élèves auront tout d'abord le privilège d'assister à un spectacle offert par la Commune. Ensuite, en début de soirée, c'est Isabelle Rassmussen qui ouvrira la fête à la salle communale avec un discours, suivi par les chants des élèves des deux écoles.

Aux alentours de 19 h 15, le repas, composé de lasagnes et de tartes aux pommes de Versoix, sera servi par les membres de la

commission sociale, ainsi que les élèves de 8P. Une buvette sera également mise en place pour étancher la soif des petits... et des grands! Petite précision, n'oubliez pas votre cash, ce sera le seul moyen de paiement sur place.

Un esprit de fête

À Pregny-Chambésy, les valeurs de convivialité, de solidarité et de partage sont au cœur de chaque instant avec l'approche de Noël. Les rues du village sont illuminées, des sapins sont dressés et les

maisons, décorées de guirlandes, reflètent l'esprit de fête et de rassemblement. Noël est l'occasion pour les habitants de se retrouver autour de moments simples mais précieux comme «les Fenêtres de l'Avent» dont nous faisons mention le mois passé, et aussi le «Noël pour tous». Noël, dans la commune, est donc bien plus qu'une fête, c'est surtout un symbole de l'unité et de l'esprit de communauté qui prennent place et qui lient la population communale.

Julien Compagnon



Soleil levant à Port Gitana. CAROLINE DELALOYE

Hermance

La Fondation Brocher remet ses prix

Les trois jeunes lauréats ont présenté leurs travaux de maturité à l'assemblée présente.

Denise Bernasconi

De reconnaissance internationale, la Fondation Brocher se consacre principalement à l'étude de l'impact du développement médical sur la société.

À ce titre, la fondation propose, depuis quelques années, un prix de maturité Brocher à l'intention des élèves de 4^e année du Collège de Genève. Ce prix est décerné aux élèves ayant réalisé leur travail de maturité sur la santé principalement et tout ce qui s'y rattache, comme les enjeux produits par les progrès effectués dans le monde médical par exemple. Il a aussi pour objectif d'encourager les jeunes à de nouvelles vocations. Ce prix, qui récompense un travail de maturité

attribué antérieurement par le Collège de Genève, a été remis récemment lors d'une petite cérémonie à l'Institut Brocher à Hermance.

Précédant la remise des prix, les trois lauréats, Ludovic Coll du Collège Claparède, Amalia Vi-

gnard du Collège Émilie-Gourd et Charlotte Matthey-Junod du Collège de Candolle, ont tour à tour fait un petit exposé sur leur travail et les questions s'y rapportant. Inutile de dire qu'il a été beaucoup question d'intelligence artificielle (IA) et de ses enjeux.

Faisant preuve d'une grande maturité et s'exprimant avec aisance, ils ont captivé l'auditoire.

Un grand bravo pour le travail considérable de chacun de ces jeunes adultes et félicitations pour cette récompense de grande qualité qu'est le prix Brocher.



À g., Bernard Beartschi, du comité scientifique, et, à dr., Patrick Morier-Genoud, journaliste, avec les trois lauréats: Ludovic Coll, Charlotte Matthey-Junod et Amalia Vignard.

Réflexion

Jacques Petitpierre

Cet espace de liberté n'engage que la personne l'ayant signé



À la recherche du temps perdu

Notre vie peut être comparée à une randonnée en montagne, le chemin peut en être facile ou au contraire parsemé de difficultés réclamant de combattre le vertige.

Nous veillerons alors à nous entourer de bons guides, ferons preuve d'humilité en évaluant nos capacités à leur juste valeur, lutterons pour traverser ces passages difficiles, apprendrons à relativiser les événements qui nous touchent.

Ces étapes indispensables et

les expériences acquises nous forgeront au gré des années. Arrivés au bout de notre chemin, nous aimerons faire partager cela, car ce sont des faits concrets, non virtuels qui ont fait de nous ce que nous sommes, des êtres capables de s'arrêter devant un beau paysage, de prendre le temps de la discussion et de l'échange, de se montrer bon compagnon ou bonne compagne, de savoir faire rire, et rire avec les autres!

En résumé, l'antithèse de la notion d'urgence que nous impose

un certain progrès: devoir répondre dans l'instant à un téléphone ou à un message alors que nous sommes au volant de notre voiture, en promenade, avec notre famille, nos amis ou encore pendant la pratique de notre sport favori!

Une avalanche d'informations (vraies ou fausses) nous pollue inutilement, et cette course déraisonnable à l'urgence et au futile participe à nous donner la sensation que le temps nous échappe, pire encore que nous n'avons plus

le temps de vivre! Ce constat nous amènera insidieusement vers le mal du siècle, le burn-out, mais n'en sommes-nous pas les victimes consentantes?

Alors, en cette fin d'année, décidons de nous faire l'inestimable cadeau de débrancher pour mieux nous connecter à la vraie vie, aux vrais rapports humains, aux beautés de la nature, à l'amour et à la fête.

Si vous croisez le Père Noël, parlez-lui de vos désirs, croyez à vos rêves d'enfant!

Vœux du Nouvel-An 2025

Le Conseil administratif belleviste invite l'ensemble de la population pour un moment chaleureux et convivial.

Organisée pour la première fois, la cérémonie des vœux à la population se tiendra le mercredi 8 janvier 2025 à la Salle Colovracum, dès 19 h. Le maire actuel, Bernard Taschini, a en effet souhaité instaurer ce moment de joyeuses retrouvailles qui se fait déjà dans d'autres communes du canton.

Cet événement marquera le début de l'année 2025 avec des

vœux de santé, de soutien mutuel et de prospérité. Au cours de la soirée, les autorités communales feront une rétrospective sur l'année écoulée, ainsi que sur les projets à venir.

Remise des mérites

Le ou les mérites bellevististes seront remis à cette occasion. Ce titre symbolique est décerné à une personne physique ou morale qui par ses actions s'est distinguée dans des domaines tels que le sport, la culture ou le social.

Venez nombreux partager un moment de convivialité, l'entrée est libre! **Caroline Delaloye**

Le sapin de l'école de Choulex s'est illuminé

Une tradition menée par l'Apech qui est à présent bien ancrée.

À l'approche du mois de décembre, comme chaque année, l'école de Choulex a procédé à l'illumination de son sapin de Noël. L'arbre de bonne taille est garni de décorations créées par les élèves, et il compose un bel élément lumineux entre les guirlandes du bâtiment scolaire et celles de la mairie.

À cette occasion, l'Association des parents d'élève (Apech) s'est mobilisée et a proposé, sous le couvert de la salle polyvalente, des raquettes et un vin chaud dont la re-

nommée n'est plus à faire. Cela a permis aux nombreux parents et grands-parents de se retrouver et de se réchauffer, pendant que les enfants couraient dans tous les sens entre le préau et les tables, où ils venaient parfois grappiller auprès des adultes un peu de fromage fondu ou quelques douceurs.

Chaque soir a sa lumière

Une sympathique manière d'annoncer le lancement du calendrier de l'Avent, organisé par la même association, et qui verra chaque soir jusqu'au 24 décembre une nouvelle fenêtre s'illuminer quelque part dans le village.

Olivier Lombard



Jeu de lumière autour de l'école primaire. OLIVIER LOMBARD

Agenda des Communes

Anières

■ Mardi 17 décembre dès 18h30, à la salle communale, rendez-vous pour célébrer la magie de Noël. Pour cette occasion, les enfants ont préparé un spectacle enchanteur qui illuminera les cœurs. À l'issue de la représentation, boissons chaudes offertes par la Commune pour prolonger ce moment de convivialité.

Bellevue

■ Jusqu'au 21 décembre entre 18h30 et 19h30, la 20^e édition du calendrier de l'avent, organisée par le Club des Bellevistes, vous donne rendez-vous dans différents lieux de la commune pour partager un moment convivial. Les portes des 19 et 20 décembre s'ouvriront respectivement à l'école et à la patinoire. Allez-y nombreux!
 ■ Mercredi 8 janvier 2025 dès 19h, à la salle Colovracum, auront lieu les vœux des autorités communales à la population.
 ■ Samedi 25 janvier dès 18h, retrouvez la dernière disco sur glace de la saison avec DJ MAU! Patins disponibles à la location sur place. Disco annulée en cas de pluie.

Choulex

■ Vendredi 10 janvier 2025 dès 18h30, à la salle polyvalente, la Mairie invite la population à l'apéritif communal traditionnel. À 19h, la partie officielle comprendra l'accueil des nouveaux citoyens et la remise du Mérite choulésien.
 ■ Vendredi 17 janvier dès 18h30 pour les inscriptions, à la salle polyvalente, la pétanque La Seymaz propose un tournoi de jass destiné au grand public. À 20h, début du tournoi. Informations à l'adresse petaquelaseymaz@hotmail.ch.
 ■ Samedi 18 janvier à 8h30, rendez-vous au 32, route de Chevrier pour le démarrage de la journée du nettoyage des berges de la Seymaz organisé par le collectif SeymazVie.

Corsier

■ Mardi 17 décembre de 18 à 20h, à la salle de gym, le Vietnam Viet Vo Dao vous invite à sa fenêtre de l'avent.
 ■ Mercredi 18 décembre de 18 à 20h, à la route de Corsier 24-26, la famille Argand-Sirolli vous invite à sa fenêtre de l'avent.
 ■ Jeudi 23 janvier 2025 dès 18h15, à la salle communale, aura lieu le traditionnel apéritif dédié aux vœux de l'Exécutif. Ce sera l'occasion de partager un moment de convivialité et le verre de l'amitié.

Genthod

■ Mercredis 18 décembre et 15 janvier 2025 de 13h30 à 16h, au Mon FabLab, amenez vos objets endommagés au Repair-Café pour les faire réparer. Les inscriptions se font via la Mairie de Genthod à info@genthod.ch ou au 0227741280. Inspirez-vous sur <https://www.monfablab.ch/reservation/>.
 ■ Mercredi 1^{er} janvier 2025 de 18 à 20h, au Centre communal, la Mairie de Genthod accueillera ses habitants pour sa traditionnelle verrée du Nouvel-An.

Pregny-Chambésy

■ Mardi 17 décembre dès 18h15, à la salle communale, se tiendra le Noël pour tous (lire l'article en page 1).

Les températures de cette année vues à travers le vignoble

Yves Kohli, viticulteur à Corsier, nous explique les caprices de la météo et ses conséquences.

Les vignes qui environnent nos communes leur donnent tout leur cachet, mais elles génèrent un travail et une attention considérables des professionnels, surtout lorsque la météo fait des siennes. À cet égard, l'année 2024 a réservé bien des surprises aux viticulteurs. Pour en savoir plus, nous sommes allés à la rencontre d'Yves Kohli, ingénieur en viticulture et œnologie, à la tête du domaine des Groubeaux, sur la commune de Corsier.



Vue sur les vignes d'Yves Kohli. PATRICK JEAN BAPTISTE

Il nous a raconté à quel point la fraîcheur et le gel au printemps ont fait démarrer tardivement la

végétation, et que tant la grêle que les pluies ont nécessité beaucoup d'interventions, surtout pour

Vigilance requise

Heureusement, nous explique Yves Kohli, les conséquences seront moins visibles sur le vin, grâce à une vinification en cours qui se passe bien. Il faudra toutefois s'attendre à un millésime 2024 original. Le vin blanc aura par exemple moins d'alcool et sera un peu plus acide, mais pas-

sablement aromatique. Le vin rouge sera fruité avec des tannins souples.

C'est l'occasion de souligner les effets de plus en plus perceptibles des changements climatiques sur notre nature environnante. Ils rendent les températures de saison moins prévisibles et certaines fois plus extrêmes. Cela nécessite beaucoup de vigilance, d'adaptation et de savoir-faire de la part des professionnels du secteur. Un renforcement de la collaboration est d'ailleurs en cours sur ce sujet entre ces professionnels et les autorités cantonales.

Patrick Jean Baptiste

Choulex

Les aînés en balade à Jussy

La visite de la Collection du Crest a connu une belle affluence des membres du club et du public.

Olivier Lombard

C'est un programme alléchant que le Club des aînés de Choulex a proposé à ses membres et au public pour ce mardi 3 décembre. Il était question d'aller à pied ou en voiture au château du Crest, à Jussy, pour y visiter la Collection du Crest de peintures genevoises du XVIII^e au XX^e siècle, avant de déguster quelques crus du domaine, puis de déjeuner au restaurant Chez Martine.

Effectivement, la proposition a rencontré un beau succès, avec la participation enthousiaste de 35

personnes, dont 23 marcheuses et marcheurs.

Philippe Clerc, cocurateur de la Collection du Crest, est un guide remarquable. Il a rendu la visite passionnante, en commençant par décrire le bâtiment abritant le musée, qui s'intègre parfaitement dans cet ensemble dédié à l'agriculture. Ensuite, il a évoqué les premiers propriétaires des lieux, puis la genèse de la collection, pour amener finalement le groupe dans les diverses zones d'exposition. En expliquant d'une manière très vivante quels critères ont guidé le choix des tableaux et leur regroupement par thèmes, le spécialiste révèle toute la richesse et la diversité de la peinture genevoise.

Deuxième étape de la matinée, la dégustation de quelques-uns des crus produits au domaine a offert aux participants une subtile transition entre art pictural et bonne chère. Une petite marche jusqu'au centre du village, et voici



La belle équipée en marche vers Jussy à travers les marais de Sionnet. OLIVIER LOMBARD

tout le groupe attablé Chez Martine pour un repas savoureux dans une atmosphère conviviale.

Un début très encourageant pour le nouveau Club des aînés du village, qui proposera, à n'en pas

douter, d'autres activités susceptibles d'intéresser ses membres. Infos sur le site aines-choulex.ch.

Le Club des Bellevistes a fêté son 50^e anniversaire

La soirée de jubilé s'est tenue au restaurant La Vigne Blanche avec un repas et un spectacle d'humour offerts à ses membres.

La présidente du Club, Malika Bahaji, a pris la parole pour accueillir l'assemblée. Elle a rappelé l'historique de cette association communale qui a vu le jour grâce à trois femmes de volonté, qui souhaitaient animer la vie sociale

du village: Yolande Thierrin, Liliane Aeschmann et Bridget Domen. Ces deux dernières étaient présentes à cette soirée.

Malika a chaleureusement remercié ses collègues du comité, sans oublier les précieux partenaires du Club, la Mairie, les pompiers volontaires, les responsables techniques des bâtiments ainsi que les bénévoles et tous les membres qui œuvrent pour faire vivre cette association. Elle a rappelé les nombreuses activités or-

ganisées par le Club, devenues incontournables au fil du temps. Parmi celles-ci, citons la chasse aux œufs à Pâques, le rallye de l'Ascension, la fête des Promotions, le vide-greniers, les fenêtres du calendrier de l'avent ainsi que la fête de l'Escalade, organisée en partenariat avec la Commune.

Festivités

Le programme de la soirée du 15 novembre était humoristique, avec trois artistes venus de France

voisine pour mettre l'ambiance avant et après le repas.

La formule repas et stand-up est une nouveauté proposée de manière mensuelle par le restaurant La Vigne Blanche, dans la commune, et le comité du Club a souhaité «offrir un moment de convivialité et de rire» à ses membres.

Le délicieux repas concocté par Thomas Duchemin et son équipe a ravi les convives et le gâteau d'anniversaire a été découpé

par Liliane Aeschmann après que l'assemblée eut chanté en chœur un «joyeux anniversaire» au Club.

Pour que l'association continue de vivre de nombreuses années encore, n'hésitez pas à rejoindre le comité en envoyant un mail à l'adresse club.bellevistes@gmail.com, en téléphonant au 079 370 23 30 ou encore en rejoignant simplement les membres du Club qui se feront un plaisir de vous accueillir!

Caroline Delaloye

Mérites colognotes

Un appel est lancé aux personnes vivant sur la commune qui ont brillé par leurs actes en 2024.

Avec le Mérite sportif, la Commune attribue chaque année une distinction aux sportifs et sportives colognotes et aux sociétés locales ayant remporté un titre de champion dans une discipline sportive cantonale, nationale ou internationale, lors d'une compétition organisée par une des fédérations membres de Swiss Olympic.

Si vous avez obtenu au cours de l'année 2024 un succès sportif correspondant à l'un des critères énoncés et que vous désirez être primés, vous voudrez bien adresser un dossier avec la présentation de la discipline pratiquée, le ou les

classements obtenus et le ou les éventuelles coupures de presse.

Le Conseil administratif décerne aussi le Mérite colognote aux personnes domiciliées sur la commune qui ont contribué par leurs actions au rayonnement de Cologny et décerne une distinction à celles qui se sont particulièrement engagées au service de la communauté.

Vous pouvez faire part de votre candidature ou proposer une personne en écrivant à la mairie à info@cologny.ch. Délai de remise des dossiers avant le vendredi 10 janvier 2025.

Alors ouvrez bien les yeux et les oreilles et à vos stylos! Il y a peut-être parmi vous une personne colognote qui mériterait une de ces distinctions.

Catherine Gautier le Berre

Un bâtiment du XIX^e réanimé!

À Meinier se retrouvent sous le même toit l'Atelier crêperie, la galerie Le coin du centre, le COin-working et une annexe à la maison de santé.

Le 20 novembre, l'Atelier crêperie s'est gentiment rempli pour fêter l'inauguration du premier espace de travail nomade de la région. Un moment rempli d'émotions pour l'Exécutif et les convives.

Franchissant les marches d'un autre temps, les effluves du parfum d'autrefois éveillent aux souvenirs... Le COin-working, situé au premier étage d'une bâtisse du XIX^e siècle, qui fut la première école primaire de Meinier. Dans la salle des maîtres d'antan, un espace de travail partagé de six places a été créé pour toute per-



De g. à dr., Coranda Pierrehumbert, Alain Corthay, Fabien Rei et Marc Jaquet coupent le ruban. MICHEL VAZQUEZ

sonne souhaitant travailler hors de son domicile. La gestion de l'espace est prise en charge par l'Atelier crêperie. Au même étage, la maison de santé occupe deux autres espaces, une mignonne petite salle

pour accueillir les enfants et une autre destinée à la remise en forme. Un bâtiment digne d'intérêt, recensé en 2023 par le service de l'Inventaire des monuments d'art et d'histoire (IMAH). Corinne Sudan

Une comédie noire va se donner au Théâtre Le Crève-Cœur, à Coligny

L'autrice française Yasmina Reza nous emmène dans un théâtre de faux-semblants avec un quatuor de mauvaise foi.

Comme dans toute école, un jour une dispute d'enfants, survient. Cette fois, c'est Ferdinand qui a frappé Bruno, lui occasionnant la perte de deux dents. Les parents concernés décident alors de se rencontrer pour régler le conflit à l'amiable. Discours convenus et

d'excuses sont de circonstance évidemment, mais la civilité d'apparence va céder à une forme de sauvagerie et de surenchère verbale. Le moindre mot compris de travers fait figure d'étincelle pour transformer une anecdotique discussion de canapé en guerre des tranchées familiales.

Yasmina Reza, experte en dialogues mordants, parfois gênants, rend ces deux couples très féroces et vous propose une pièce jubilatoire. Celle qui compose depuis

trente-cinq ans, traite de la violence avec légèreté, utilisant l'humour pour cacher son pessimisme. Elle s'intéresse à l'âme humaine et les masques tombent d'eux-mêmes.

Catherine Gautier le Berre

À découvrir du mardi 14 janvier au dimanche 9 février 2025. Du mardi au samedi à 20 h, dimanche à 18 h. Lundi relâche. Réservations au 022 786 86 00 et sur le site lecrevecoeur.ch

Des enfants de Genthod en plein bricolage pour Noël

L'APEG a organisé un atelier de décorations autour de Noël.

Le mercredi 4 décembre, l'Association des parents d'élèves de Genthod (APEG) a organisé un atelier de décorations de Noël pour les petits jusqu'à 8 ans.

Ce ne sont pas moins de 25 enfants qui ont profité de cette belle activité festive avec la décoration de boules à neige. Il y avait beaucoup de choix et de possibilités

pour inspirer la créativité de chacun, comme du feutre vert, des rubans, de petits personnages sous la forme de bonshommes de neige, Pères Noël, rennes, sapins, du spray de neige, de l'ouate, et bien plus encore.

Notez déjà que l'année prochaine, l'APEG fêtera ses 20 ans le samedi 8 mars 2025. Elle vous proposera un spectacle de magie ainsi que des ateliers de magie pour les enfants.

Tara Kerpelman Puig

Agenda des Communes

Hermance

■ Vendredi 20 décembre à 20 h, à l'église Saint-Georges, l'Union Instrumentale d'Hermance nous annonce un programme varié pour son traditionnel concert de Noël, avec des airs connus de Noël et des arrangements plus modernes. Des poèmes et des textes adaptés seront intercalés entre les morceaux. Venez nombreux pour les encourager et les applaudir. Si vous ne pouvez vous rendre à Hermance, vous avez la possibilité d'aller les applaudir en France voisine, à l'église de Fessy, le mercredi 18 décembre à 20 h, ou à l'église de Ballaison le samedi 21 décembre à 17 h.

■ Jusqu'au vendredi 31 janvier 2025, la Fondation Auer Ory pour la photographie est heureuse de vous annoncer que l'Association des Amis de la Fondation expose les œuvres des Amis de la Fondation. De même, une exposition-vente de fin d'année vous permettra d'offrir une photo ou un livre, cadeau original qui sera très apprécié pour les Fêtes. Venez nombreux, votre soutien étant indispensable pour que la Fondation puisse continuer ses activités. Ouvert tous les jours sur rendez-vous au 022 751 27 83.

Meinier

■ Mardi 17 décembre à 20 h, à l'église, le Chœur de Meinier vous invite à chanter Noël.

■ Mardi 14 janvier 2025 à 19 h, à la salle communale, le maire, Alain Corthay, vous présentera ses meilleurs vœux.

■ Samedi 18 janvier, à 8h30, grand nettoyage des berges de La Seymaz. Rendez-vous au 32, route de Chevrier, dans le village de Choulex.

En bref

Anières La patinoire

Cette année la patinoire d'Anières ne sera plus à Chevrens mais à la nouvelle place de la Côte-d'Or. À l'arrivée de la saison froide, de joyeuses sensations et des plaisirs inégalés seront de la partie. Patinez en famille, entre amis, entre collègues et partagez des moments givrés et conviviaux. Enfilez vos moufles et bonnet, lacez vos patins, et lancez-vous sur la glace. Jusqu'au 1^{er} mars 2025, mercredi de 13 à 19 h, jeudi de 16 à 19 h, vendredi, samedi et dimanche de 13 à 19 h. Location de patins, buvette et petite restauration sur place. Possibilité de réservation pour les écoles Arve-et-Lac et associations aux adresses: loic.fertigfase.ch ou sara.rusalen@fase.ch.

L'équipe Travailleurs Sociaux Hors Murs (TSHM) est également à disposition pour toute proposition des habitants, notamment pour organiser des événements. **PJB**

Offre de billets

La Commune met à la disposition de ses habitants des places pour assister à des matches de football (Servette FC), de basket (Lions) et de hockey (Genève Servette). Les billets peuvent être retirés à la Mairie ou réservés à l'avance par e-mail. Calendrier et conditions sur le site internet de la Mairie: <https://anieres.ch/avis/offre-de-billets-de-sport-pour-les-habitants-danieres/>. **PJB**

Genthod

L'association Le Bel Âge fête en beauté son jeune âge!

De 2014 à 2024, voilà dix ans de communauté pour les aînés.

Tara Kerpelman Puig

En 2011, une idée est née d'Erika Mottier. Celle de créer une association à l'intention des aînés de la commune. Erika travaillait dans le monde médical gériatrique mais voulait continuer à consacrer son temps libre, après sa retraite, à cette communauté.

Entre 2011 et 2014, elle organisa des réunions de travail, débats et séances avec le CAD (Centre des Activités pour les personnes âgées), la Fédération des clubs d'aînés du canton de Genève (FGCAS) et la Mairie de Genthod, notamment.

Propositions, visites, renseignements et prises de décisions aboutirent, le 31 janvier 2014, à la soirée de l'Assemblée constitutive de l'association Le Bel Âge, à la-

quelle plus d'une centaine d'habitants de la commune participèrent et 67 d'entre eux devinrent membres.

Cette année, le samedi 23 novembre, l'association a marqué ses 10 ans avec une fête au centre communal, où tout a commencé. «C'est grâce aux membres que ça tourne aussi bien aujourd'hui, affirme Gérald Mottier, président et trésorier de l'association. Les membres se donnent pour les autres et ont du plaisir dans la camaraderie.»

Le comité compte Gérald Mottier, Arlette Porchet, vice-présidente, ainsi que Claire Lise Dumas.

«Mais, c'est grâce aussi à l'effort d'équipe d'autres membres que les choses tournent aussi bien», explique Gérald. Ainsi, Jean-Claude Schöpfer, aidé par Michel Vaucher, organisait les marches depuis 2014 jusqu'en novembre de cette année. Il arrête après onze ans, et c'est Georg Feyer, qui organise le programme d'activités, qui prendra le relais pour 2025. Michelle Feyer fait la gestion de la billetterie, Peter Solomon gère le site web,



De g. à dr.: Ruth-Hélène Pfrunder, doyenne de l'association, Michel Cretegny, Michel et Jocelyne Hohl et Elisabeth Cretegny. ASSOCIATION LE BEL ÂGE

et un sous-groupe tendrement appelé Les Toqués, met l'ambiance lors des événements.

Erika Mottier a été élue membre d'honneur en 2019; elle

est malheureusement décédée le 20 février 2021. Mais le développement continu de cette association, qui compte aujourd'hui 130 membres, et le plaisir qu'en

tirent les membres avec repas, sorties, jeux, apéros, ciné-conférences, longues amitiés et bonnes relations intercommunales lui font honneur.

La magie s'est installée dans un écrin de nature s'y prêtant à merveille

Une 2^e édition très réussie pour les Fêtes de Penthes, à Pregny-Chambésy.

Pour la seconde année consécutive, les Fêtes de Penthes se sont tenues à la mi-novembre à Pregny-Chambésy, un timing parfait pour aborder les dernières semaines de 2024 et se plonger dans la magie de Noël.

Comme en 2023, cet événe-

ment a eu lieu au Domaine de Penthes. Ce lieu célèbre à Genève, situé dans un décor naturel et historique, offre sans aucun doute le cadre idéal pour ces fêtes. Entouré de jardins luxuriants et d'arbres centenaires, il crée une ambiance enchâssée dans la magie, en parfaite harmonie avec l'esprit féerique de l'événement.

Les participants, petits et grands, se sont fait envoûter par ce lieu chargé de charme et d'his-

toire. Un endroit unique qui les a fait plonger dans l'univers fascinant des fées, profiter des nombreuses animations et vivre une expérience inoubliable.

Pour les chérubins, toujours friands de la magie de Noël, pléthore d'animations ont été proposées durant les trois jours de fêtes. L'igloo des Lutins pour les bricolages, celui de la Fée de Penthes pour les contes, des déambulations lumineuses et des défilés

avec la Fée de Penthes et ses fidèles lutins ont su remplir leurs yeux d'étoiles.

Les adultes ont pu profiter de concerts et de «programmations DJ» tous les après-midi et soirs et, durant les journées, d'une trentaine d'artisans provenant de Suisse romande et de France voisine.

Sur les places des Waldstätten et du Château, se trouvaient la restauration avec des food-trucks,

des vigneron et des brasseurs de la région, qui ont permis à la foule de ne rester ni sur sa faim... ni sur sa soif.

C'est dans une ambiance bon enfant que les participants à ces fêtes ont, pour la deuxième année consécutive, donné raison à la Commune, qui a mis en place un événement festif qui devrait, sans aucun doute, être reconduit ces prochaines années!

Julien Compagnon

Une Belleviste reçoit le 1^{er} prix du concours de la LICRA

Avec sa nouvelle «Paix sans genre», Isabel Kestin a été honorée par une belle première place au concours «Écrire contre la haine», en novembre dernier.



Isabel Kestin. DR

Le titre de sa nouvelle fait référence au prénom du personnage principal incarné par une jeune Palestinienne vivant à Rafah, dans un camp de réfugiés de la bande de Gaza. Elle se prénomme Salamah.

«Salam» signifie paix en arabe, et l'auteure, à travers un deuxième personnage, un jeune sol-

dat israélien, montre que la paix n'a pas de genre car, dit-il, l'équivalent hébreu de ce prénom féminin est «Shlomits», dérivé du mot «shalom» qui est également masculin. Leur rencontre est le point culminant de cette nouvelle et la fin de l'histoire raconte le bref échange qui se passe entre ces deux protagonistes.

D'une écriture simple et bien ciselée, Isabel Kestin nous entraîne dans une réalité très poignante de la guerre à Gaza, et, à travers cette improbable rencontre, révèle l'humanité qui réside en chacun de nous.

Interrogée sur le déroulement des événements en lien avec ce

concours, Isabel Kestin répond humblement que tout est parti d'un malentendu, car elle avait même oublié avoir envoyé son texte à la LICRA (Ligue internationale contre le racisme et l'antisémitisme, fondée en 1928).

Nomination inattendue

L'auteure a reçu un courriel en septembre pour l'avertir de sa nomination. Elle a d'abord cru à un canular, avant de se rappeler cette nouvelle qu'elle avait écrite d'un seul jet, en un jour, au printemps dernier.

Finalement, elle s'est rendue à Paris début novembre pour y recevoir son prix et les honneurs

des membres du jury et des organisateurs du concours.

Sur 153 nouvelles reçues, seules 23 ont été publiées et quatre, dont la sienne, ont été récompensées d'un prix.

Un désir d'écriture

Aujourd'hui, proche de la retraite de son travail d'enseignante au collège, Isabelle Kestin dit avoir déjà une autre idée pour le concours de l'année prochaine. Elle dit également son envie de se consacrer plus sérieusement à l'écriture, en donnant plus de temps à cet art qu'elle pratique déjà.

Caroline Delaloye

En bref

Cologny
À l'année
prochaine!

Les services communaux seront fermés pour les fêtes de fin d'année du lundi 23 décembre au mercredi 1er janvier 2025 inclus. Réouverture le jeudi 2 janvier. D'ici là, Joyeux Noël et bonne année 2025. **CGB**

Corsier
Levée à domicile

Le 26 décembre aura lieu une levée à domicile du papier et des cartons qui doivent se trouver devant les habitations, en bordure de route. Le papier doit être propre (exempt d'huile ou d'autre substance), les emballages en carton doivent être vidés de leur contenu, puis dépliés et découpés pour prendre moins de volume. **PJB**

Le crédit de construction a été combattu par référendum

Anières dit non par les urnes au projet de construction sur la parcelle à côté du foyer Astural.

Dimanche 24 novembre, la population aniénoise a rejeté par 60,12% le crédit de 10,6 millions destiné à l'achat de la parcelle à côté du foyer Astural, dans l'intention de construire un immeuble de logements pour les seniors et personnes à mobilité réduite dans le hameau de Chevrens.

Ce projet de construction était projeté à la place de la ferme ancienne, et il avait fait l'objet d'un débat public dans la commune. Le taux de participation était de 59,87%.

Le projet était soutenu par le Conseil municipal et l'Exécutif. Le crédit avait en effet été voté à l'unanimité moins une abstention. Les autorités communales mettaient en avant l'objectif de

construire neuf appartements de 2,5 à 4,5 pièces, pour offrir aux aînés de la commune des logements de qualité dans un contexte intergénérationnel, grâce au foyer Astural qui se trouve à proximité et accueillant des jeunes. Le projet avait également donné lieu à un concours d'architecture.

Un projet estimé trop cher

Les référendaires, pour leur part, avaient mis en avant plusieurs points d'opposition, notamment le coût du projet qu'ils estimaient élevé et leur attachement à la valeur patrimoniale de la bâtisse du XIX^e siècle sise sur la parcelle, qu'ils auraient préféré rénover. D'autres critiques concernaient l'éloignement du site pour les personnes âgées par rapport au centre du village d'Anières.

Les autorités communales avaient déployé des efforts pour



La bâtisse du XIX^e siècle sise sur la parcelle. **PATRICK JEAN BAPTISTE**

garantir la maîtrise des coûts, faciliter l'accès des aînés au cœur du village et répondre aux

contraintes imposées par l'Office du patrimoine et des sites (OPS) concernant la rénovation de l'an-

cienne bâtisse. Néanmoins, le projet n'a pas convaincu la population. **Patrick Jean Baptiste**

Meinier

Une nouvelle halte-jeux intercommunale est née

Un espace d'accueil temporaire a ouvert ses portes pour les enfants à partir de 18 mois et jusqu'à 5 ans.

Corinne Sudan

Les Communes de Jussy et de Meinier ont ouvert une halte-jeux située sur la commune de Jussy. Un lieu d'accueil pour les enfants de 18 mois à 5 ans, ouvert quatre après-midi par semaine, sans restriction de domiciliation.

Ce nouveau service flexible aide les familles en proposant une solution de garde ponctuelle tout en favorisant la socialisation et le développement des jeunes enfants tout en douceur.



Vue sur une des pièces de ce nouveau lieu d'accueil pour la petite enfance. **CORINNE SUDAN**

Un cadre stimulant aménagé pour l'épanouissement des tout-petits, la halte-jeux, dispose de matériel pédagogique adapté à leur développement, créant un environnement propice à la découverte. Des activités variées sont proposées pour apprendre en s'amusant. Les enfants participent à des jeux d'éveil, ateliers créatifs, parcours de motricité, lectures et chants. Ces activités favorisent leur développement social, cognitif et émotionnel.

Un encadrement professionnel par une équipe éducative formée, la halte-jeux assure un accueil bienveillant et stimulant pour que chaque enfant se sente en confiance.

Disponible lundi, mardi, jeudi et vendredi de 13 h 30 à 18 h. Pour plus d'informations, veuillez contacter la direction au 022 855 13 01 ou à l'adresse laptitecabane@jussy.ch.

Le marché de Noël de Meinier a bravé la grisaille

Le parvis de la salle communale illuminait la place de mille feux.

Lorsque le temps des Fêtes approche, les marchés de Noël s'installent sur les places centrales des villages et des villes. Un moment de détente, où l'on se laisse porter par la féerie du moment.

À Meinier, le jeudi 28 novembre dernier, le parvis de la salle communale était habillé de 42 stands, éveillant ainsi la magie de Noël tapie à l'intérieur de chacun. Le marché de Noël a connu un beau succès. Un univers de parfums gourmands, de trésors d'artisanat et de lumière se déployait au détour des stands. Il y en avait pour tous les goûts et

toutes les sensibilités, du bibelot à accrocher au sapin, aux friandises à déguster sur place.

Comme de coutume, les enfants de l'École de musique de Meinier nous ont offert une petite sérénade sous la direction de Michael Dubouloz-Monnet.

Chacun a pu trouver des distractions simples et s'offrir de quoi se faire plaisir. L'exemple du stand gratuit d'objets décoratifs de Noël, tenu par la MASE, recelait de quelques pépites à ne pas manquer.

La Commission Manifestations, Sport et Événements a tout mis en œuvre, pour que cette manifestation annuelle soit inoubliable aux yeux des tout-petits et des grands. **Corinne Sudan**



Mon beau sapin, roi des forêts. **CORINNE SUDAN**

Cet hiver retour du ski au départ de Cologny

Les sorties en partenariat avec l'École suisse de ski sont programmées au domaine skiable des Diablerets.

En raison du grand succès de l'année dernière, la Commune organisée de nouveau, en partenariat avec l'École suisse de ski de Genève, six journées en station, au départ du Collège de la Gradelle,

avec la possibilité également de prendre uniquement le car pour une journée de balade libre en station, en famille ou entre amis.

Les dates à noter dans l'agenda sont les 11, 18 et 25 janvier et les 1^{er}, 8 et 15 février 2025.

Camp de ski en février

Il est aussi prévu une semaine de ski réservée aux enfants de 6 à 18 ans durant les vacances sco-

laire, du 24 au 28 février. De quoi découvrir les joies de la glisse et de parfaire son style en bonne compagnie. Ces semaines au grand air sont souvent des souvenirs impérissables et l'occasion de lier de nouvelles et belles amitiés.

Les inscriptions sont d'ores et déjà ouvertes. Alors n'hésitez pas. Elles se font uniquement sur le site de l'École suisse de ski de Genève, à l'adresse www.ess-geneve.ch.

ch/activites/hiver/communes/cologny/

La commune participe

Pour les cours de ski et la semaine de février, la commune participe généreusement. Vous aurez réponse à toutes vos questions en écrivant à info@cologny.ch, en appelant le 022 737 49 49, ou encore sur le site ess-geneve.ch

Catherine Gautier le Berre

Tribune Rives-Lac

Une publication de la Tribune de Genève
Rédacteur en chef responsable: Frédéric Julliard
Direction: 11, rue des Rois, 1204 Genève
Tél. +41 22 322 40 00
Fax +41 22 781 01 07
Responsable de la publication: Stéphanie Jousson
Tamedia Publications romandes SA
33, avenue de la Gare, 1003 Lausanne
Impression: CIL SA, Bussigny
Indications des participations importantes selon l'article 322
CPS: CIL Centre d'impression Lausanne SA
Papier recyclé à plus de 80%

Le succès aura été au rendez-vous avec «À vos souhaits»

Le rideau s'est refermé sur le Groupe Théâtral d'Hermance.

«À vos souhaits», la pièce qui était proposée par le Groupe Théâtral d'Hermance (GTH) a remporté un franc succès, à en croire l'enthousiasme du public.

Monter un spectacle demandant un certain investissement en temps et en travail, les applaudissements chaleureux ont récompensé et réchauffé les cœurs de l'ensemble des acteurs, chacun ayant tout donné pour camper



Philippe Pförtner, Delphine Piller et Florence Thierrin.

son personnage au plus proche de la ligne directrice.

De bons moments partagés sur le plateau

La complicité, les rires et les fous rires sont autant d'ingrédients positifs à la réussite d'un spectacle, et ceux-ci n'ont pas manqué durant ces trois mois de préparation.

De plus, les comédiens et comédiennes ont pris beaucoup de plaisir à évoluer, au fil des représentations, dans un somptueux décor, réalisé par une équipe de décorateurs avertis.

N'oublions pas tous ceux qui ont œuvré dans l'ombre avant, pendant et après le spectacle, que ce soit sur scène, en coulisses, en régie, en cuisine, aux décors, aux costumes, à la buvette ou encore aux pâtisseries. Un bel engagement de la part de l'ensemble du GTH.

Un coup de cœur à l'équipe de cuisine qui, chaque soir, a mijoté un délicieux repas pour plus d'une centaine de personnes, avec un service rapide et efficace. Un grand bravo à tous.

Denise Bernasconi